
平成２１年度第４回 公民館運営審議会会議要録

日時：平成２１年 ９ 月１５日（火）

午後３時～５時まで

場所：小平市中央公民館 会議室

１．出席者

  公民館運営審議会委員 １１ 名（欠席 ２ 名）

  事務局  館長、館長補佐、管理係長、分館主査、（欠席 ２名）  

２．傍聴者  ０ 名

３．配布資料

  ・平成２０年度公民館事業概要                  資料①

・平成２１年度小平市公民館定期講座実施状況表           資料②

・平成２１年度第 50 回関東甲信越静公民館研究大会出席者報告     資料③

４．議題等

（１）報告事項  

①館長報告

・市議会定例会について

９月７日開催の定例議会で、小平市教育委員長の任期満了と再任命について報告

した。また、公民館に関する代表質問及び一般質問の状況を報告した。                          

・新型インフルエンザの流行について

小平市内の小中学校における新型インフルエンザの流行状況について報告した。

また、新型インフルエンザの影響で公民館主催イベントが中止となった旨を報告

した。

・受益者負担の適正化検討委員会について

  第１回受益者負担の適正化検討委員会が８月１１日（火）に開催された旨の報告

をした。また、第２回目の開催日程及び概要を報告した。

  ②各係からの報告                           資料②

・事業係及び各分館主査より、募集中の講座の応募状況、各講座の内容、様子につい

て報告した。   

  ③第５０回関東甲信越静公民館研究大会参加者からの報告                   資料③

・８月２７日（木）、８月２８日（金）に開催された第５０回関東甲信越静公民館

研究大会に参加した公運審委員及び職員より、大会の基調講演、分科会について

報告がされた。

《主な質疑》

事務局  「一般定期利用団体一覧」の取り扱いについて、諮問する予定である。



委 員  委員部局が提言Ⅲにおいて挙げた、次の課題は検討されているのか。

・分館への自動販売機設置

・公民館主催講座の講師への、小平市民の積極的起用

     ・公運審委員会の委員数の増減

事務局  分館への自動販売機設置については、自販機の設置場所の問題、また費用

対効果についても疑問点があるが、市民の水分補給という点を考慮し、

検討していきたい。講師への小平市民の積極的採用については、６０周年

事業や小平市公民館まつりの講師においても、市内在住の方を起用した。

今後も市民の講師採用に努めていきたい。公運審委員会の委員数について

は、各館からの役員の選出が困難になってきていることを鑑みての削減で

あった。どのような方法で運営していくことが適当であるのかを検討する

ため、更に２年間は、委員数を１３名として試行していくことを考えて

いる。

委 員  事務事業概要について、アンケート調査結果の数字に矛盾した差が生じて

いる。文章中の表現にも曖昧さがあり、誤解を招くおそれがあるので、

改善すべきである。

事務局  アンケートの回答の中には、一部の項目に回答のない場合があり、アン

ケート自体に回答しなかった受講生もいるので、数字に差が出てしまっ

た。

委 員  教育委員会のサイトに公民館の HP がリンクされていないのはなぜか。

  

   事務局  市で発信している HP は二つあり、一つは教育委員会のこげらネット上

のものであるが、公民館が主体的に更新しているのは、小平市の HP に

リンクされている方のサイトである。

   

委 員  第二回目の受益者負担の適正化委員会に、公民館はどのような立場で出

席するのか。

   事務局  現状説明を行う。公運審等の意見を直接聞くことは、既に財政課に提案

済みである。

  

委 員  適正化委員会に参加する公運審委員もいるが、公運審委員としての意見

ではなく、あくまで市民としての立場から、適正化についてどう考える

かという姿勢で臨むつもりである。来年度には是非、受益者負担の適正

化について公運審に諮問を出してほしいと考えている。



（２）その他連絡及び報告事項

   ①東京都公民館連絡協議会の研究大会が１２月１３日（日）に小金井市において

開催される。   

   ②１０月２８日（水）に、公運審の研修会が開催される。

  ③１１月８日（日）に、委員部会研修会が開催される。

   ④１１月１７日（火）に、八館会主催研修会が開催される。

次回は、１２月８日（火）午後 ３ 時より、中央公民館会議室にて開催する。


